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L'ad Invital ia Bernardo
Mat ta re l l a :  "Pubb l i co-
privato asse per sviluppo e
occupazione" L'intervista al
Mes sagge ro  Be rna rdo
Mattarella - Fotogramma 24
dicembre 2024 | 13.04
Redaz i one  Adnk r ono s
L E T T U R A :  5  m i n u t i
"Nell'ultimo triennio, dopo
la caduta del 2020, l'Italia è
tornata a crescere a un
ritmo superiore a quello
dell'Unione. La dinamica del
P i l  è  s ta ta  sos tenuta
soprattutto dalla domanda
in te rna  con  un  ruo l o
i m p o r t a n t e  d e g l i
investimenti sia privati che
pubblici. Nel corso del 2024
abbiamo assistito a una
progressiva frenata della
c r e s c i t a  e  a n c h e  l e
prospettive per i l 2025
restano incerte a causa
del la  cr is i  de l  set tore
industriale a livello europeo,
con segnali preoccupanti
che arrivano anche da vari
comparti del made in Italy".
A dirlo, dalle pagine di
Out look  Economia  de l
Messaggero  è  l ' ad  d i
I n v i t a l i a ,  B e r n a r d o
Mattarella, che risponde alla

domanda sui rischi per il
Paese sulle previsioni della
Bce per  l 'Europa,  che
prevedono nei prossimi anni
una ripresa economica più
lenta. Invital ia, quindi,
chiede il Messaggero, cosa
farà? "Invitalia è uno dei
principali attori impegnati
nell'attuazione di politiche
pubb l i che  m i ra te  a l l a
crescita economica del
Paese, con part ico lare
a t t en z i one  a i  s e t t o r i
strategici per lo sviluppo e
l'occupazione, al rilancio
delle aree di crisi, alla
gest ione dei settor i  in
transizione industriale e allo
sviluppo del Mezzogiorno.
Q u e s t o ,  a n c h e  c o n
riferimento alle sfide degli
ultimi anni, ci consente di
f u nge r e  d a  pun t o  d i
incontro tra i fabbisogni del
sistema imprenditoriale,
delle comunità, dei territori
e del Governo centrale.
C o n c e n t r a n d o c i  s u l
supporto al rafforzamento e
al consolidamento delle
imprese  naz i ona l i ,  a l
sos tegno  de l l a  nuova
i m p r e n d i t o r i a l i t à ,
contribuiamo a migliorare il

posizionamento dell'Italia
l u n g o  l e  f i l i e r e  p i ù
innovative". Come si è
adattata l'azione di Invitalia
rispetto alle crisi degli ultimi
anni?  "Le cr is i  -  d ice
Mattarella - hanno posto
nuove sfide e opportunità e
Invitalia ha avuto un ruolo
i m p o r t a n t e  p e r  i l
r a f f o r z a m e n t o  e
c on so l i d amen t o  d e l l e
i m p r e s e  n a z i o n a l i ,
s o s t e n e r e  l a  n u o v a
imprenditorialità, sviluppare
le aree del Paese più in
difficoltà e migliorare il
posizionamento dell'Italia
l u n g o  l e  f i l i e r e  p i ù
innovative. Questo oggi la
rende un inter locutore
c r e d i b i l e ,  s o l i d o  e
strutturato per i nostri
stakeholders, istituzioni,
imprese, giovani e donne
che vogliono realizzare
un'idea imprenditoriale". E
qual  è  l ' impatto de l le
misure che gest ite sul
sistema Paese? «Tutto ciò
c h e  n o i  f a c c i a m o  è
accompagnato  da  una
valutazione di  impatto
perché le politiche, messe
in campo dal Governo e
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attuate da Invitalia, devono
essere misurate nella loro
efficacia e nella capacità di
c r e a r e  v a l o r e  pe r  l e
persone, per l'ambiente,
p e r  l e  c omun i t à  e  i
territori». Serve un'azione
concreta però? «Un'Agenzia
c o m e  I n v i t a l i a  d e v e
g e n e r a r e  i n c l u s i o n e ,
integrando in ogni progetto
la dimensione economica,
sociale e ambientale per
c o i n v o l g e r e  f a s c e  d i
popo laz ione ancora a i
margini, soprattutto donne
e Neet, rendere il lavoro più
produttivo e creare lavoro
di qual ità. Nel periodo
2021-23, i l  Gruppo ha
sostenuto circa 240 mila
i m p r e s e ,  a t t i v a n d o
investimenti per 45 miliardi.
Soltanto nel 2023 abbiamo
ass i s t i to  o l t re  64.000
imprese, di queste 4.200
sono nuove imprese, di cui
circa il 40% sono formate
da imprenditrici e l'80%
sono nate nel Mezzogiorno,
dove abbiamo un forte
mandato. Più si va a Sud,
più si va nelle regioni a
maggior ritardo di sviluppo,
e più gli incentivi sono
significativi per il sostegno
agli investimenti e alle
imprese». Dal vostro punto
di osservazione, come si
stanno comportando le
imprese? «In uno scenario
di incertezza geopolitica ed
economica, possiamo dire
che le imprese italiane, in
generale, hanno continuato
a mantenere fermi i propri
p ian i  d i  invest imento,

orientandoli sempre più
verso le transizioni gemelle,
per essere pronti alle sfide
tecnologiche ed a quelle dei
m e r c a t i ,  a n c h e
i n t e r n a z i o n a l i .  S o n o
aumentati gli investimenti
verso quei settori a più
e l e v a t o  c o n t e n u t o
tecno log i co» .  I l  t ema
dell'innovazione è cruciale,
c o m e  a f f r o n t a r l o ?
«L'innovazione è condizione
necessaria per mantenere
competitivo il nostro Paese
e per creare posti di lavoro
di qualità. La maggior parte
d e l l e  m i s u r e  g e s t i t e
d a l l ' A g e n z i a  n a s c o n o
dall'esigenza, condivisa con
il Governo, di raggiungere
g l i  o b i e t t i v i  d e l l a
s o s t e n i b i l i t à ,
d e l l ' i n n o v a z i o n e ,  n e l
r i s p e t t o  d e l l a  t u t e l a
dell'ambiente, della qualità
di vita delle persone e della
qualità dei prodotti». Nel
2043 si stima la riduzione
del 4,3% della popolazione
del Paese, con un calo nel
Mezzogiorno dell'11,9%. È
un problema demografico
cruciale, non le pare? «Noi
incentiviamo i giovani a
restare. Alcuni strumenti
c h e  g e s t i a m o  s o n o
finalizzati proprio a far
restare i giovani nelle loro
regioni di origine. Uno dei
più importanti si chiama
Resto al Sud e, dal 2018,
ha supportato la nascita di
17.000 imprese e 60.000
posti di lavoro. Ci sarà
a n c h e  u n a  s e c o n d a
edizione, Resto al Sud 2.0,

che avrà anche un gemello
c h e  s i  c h i a m e r à
Autoimpiego Centro-Nord.
Tutto quello che facciamo si
riverbera sulla creazione e
salvaguardia di posti di
lavoro di qualità. I nostri
b e n e f i c i a r i  d e v o n o
rispettare la dignità delle
lavoratrici e dei lavoratori
che impiegano, anche per
favorire il mantenimento di
attività imprenditoriali nelle
regioni che sono a rischio di
desertificazione». Sul Pnrr
possiamo iniziare a trarre i
primi bilanci? «Il Pnrr ha
s e g n a t o  u n a  f o r t e
discontinuità introducendo
fattori di innovazione nella
definizione e gestione delle
pol icy per lo svi luppo.
Abbiamo sperimentato e
acquisito una modalità più
efficace ed efficiente per
i m p i e g a r e  l e  r i s o r s e
pubbliche destinate agli
investimenti e sostenere la
c r e s c i t a  e c o n o m i c a .
L'erogazione dei fondi,
infatti, è subordinata al
raggiungimento di obiettivi
specifici, con target chiari e
milestone di monitoraggio.
I n n o v a z i o n i  c h e
rappresentano un'eredità
importante del Pnrr che
dovranno essere valorizzate
anche nel futuro per la
pianificazione e gestione
delle politiche pubbliche.
Sul Pnrr, Invitalia supporta
20 amministrazioni per un
valore di 50 miliardi». MCC
ha dato a Banca del Fucino
l'esclusiva per l'acquisto di
Cassa di Orvieto, che aveva
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acquisito ai tempi in cui lei
era ad, un bel successo?
«MCC acquisì  Cassa di
O r v i e t o  n e l  2 0 2 0
nell 'ambito del r i lancio
dell'allora Popolare di Bari,
ora BDM Banca. Nonostante
m o l t i  d e f i n i s s e r o
q u e l l ' i n i z i a t i v a  u n
salvataggio di stato, noi
l ' a b b i a m o  s e m p r e
considerata un'operazione
di rilancio in un ambito di
attività, la sana gestione del
risparmio delle famiglie
o r i e n t a t a  a n c h e  e
soprattutto al sostegno di
u n  s a n o  s v i l u p p o
e c o n o m i c o ,  t r o p p o
importante per non essere
oggetto del la massima
attenzione delle istituzioni
p u b b l i c h e  e  p r i v a t e ,
soprattutto nel mezzogiorno
e  n e l  c e n t r o  I t a l i a .
L ' a u s p i c a t a  p o s i t i v a
conclusione della cessione
sollecitata da operatori di
mercato e non da MCC a
Banca del Fucino, che ha
presenta to  un  o f fe r ta
significativamente migliore
delle altre, dimostra che
con la giusta attitudine e le
giuste leve questo tipo di
interventi possono portare a
s t o r i e  d i  s u c c e s s o » .
Riproduz ione r iservata
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